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第115号

桜（西宮市北山緑化植物園にて）
緑豊かな高台にある総面積 9ha の植物園。4月上旬からは、オオシマザクラ、ソメイヨシノ、シダレザクラなどの桜が次々に見頃に。
ハイキングコース沿いのコバノミツバツツジの群落も見事。園内には多年草を使った花壇や温室などもあり、5月のバラ、6月のアジサイも有名。

9 月	 新規入会	 山住	正	 （川西市）
	 	 稲葉	久	 （西宮市）
	 	 岸本	隆志	 （尼崎市）
	 	 山下	京子	 （西宮市）
	 退会	 本多	武史	 （川西市）
10月	 新規入会	 小林	晋弥	 （芦屋市）
	 転出	 野村	達之介（大阪会）
	 退会	 西田	汎充	 （西宮市）	

11 月	 新規入会	 湯浅	大五郎	（西宮市）
	 	 原田	美紀	 （尼崎市）
	 事務所変更	 尾崎	昌弘	 （西宮市）
12 月	 新規入会	 齋藤	由夏	 （尼崎市）
	 事務所変更	 中岡	和夫	 （西宮市）
1 月	 新規入会	 大内	利之	 （西宮市）
	 	 共田	裕和	 （西宮市）
	 	 山﨑	真人	 （宝塚市）

　　		転入	 稲葉	俊	 （神戸支部）
　　　	転出	 近藤	優	 （千葉会）
　　　	退会		 鈴木	幸三	 （宝塚市）
	 事務所変更	 廣瀬	啓二	 （尼崎市）
2 月　新規入会	 大寺	悟	 （西宮市）
	 	 河合	弘事	 （西宮市）
	 	 横井	秀利	 （川西市）
　　	事務所変更	 樋口	龍司	 （西宮市）

投 稿 大 歓 迎！
業務資料や仕事ネタ、趣味、
日々の雑感、詩・短歌など、あ
なたの原稿お待ちしています。
また、訪ねてみたい！と思うよう
な地域発見の写真や季節を感
じる写真も大募集中です。支
部事務所までご投稿ください。

編 集 後 記
支部ニュースを年間複数回発行するという目標が達成できました。毎月もしくは隔月で支部ニュースを出し

てほしいという要望も会員の方からいただいておりますが、タイムリーな情報発信は facebookと支部ホーム
ページで発信していますし、主要な支部の活動は、本会の「行政ひょうご」（月刊）にアップしていることか
ら、そちらに任せていきたいと思います。
そこで、支部ニュースは半期ごとに会員と支部の活動をふり返ること、そして外部ステークホルダーに活動

を知っていただき、信頼をつなぐツールとして位置づけて、これからも魅力的な情報発信につとめていきます。

広報部　上辻靖夫（副支部長）、酒井ひろみ（理事）、中村馨乃信（理事）、舩井康文（本会通信員）

阪神支部
Facebook
ページ

春風や 闘志いだきて 丘に立つ　 高浜 虚子

コバノミツバツツジ
（西宮市北山緑化植物園にて）

ベニシダレザクラ
（西宮市北山緑化植物園にて）

ハナカイドウ
（西宮市北山緑化植物園にて）

平成28年9月13日 田中一行会員・森本会員 相談3件　

平成28年10月11日 平野忠志会員・森本会員 相談 2件　

平成28年 11月8 日 満岡会員・井口会員　 相談3件

平成28年12月13日 柏崎会員・稗田会員 相談2件　　

平成29年1月10日 恵須川会員・竹内会員 相談0件

平成29年 2月14日 大西会員・松田康会員 相談3件

平成29年 3月14日 岩井理事・上田真会員 相談2件

平成28年 9月19日 竹安会員・秋山雅一会員 相談3件

平成28年10月17日 石川理事・舩井会員 相談3件

平成28年11月21日 那木会員　 相談3件

平成28年12月19日 門田会員・島本会員 相談0件

平成29年1月16日 飯野会員・田中保子会員 相談1件

平成29年2月20日 宮越会員 相談4件

平成29年3月20日 田中淳志会員・秋山雅一会員 相談0件

平成28年9月20日 角田理事 相談0件

平成28年10月18日 髙橋理事・角田理事 相談2件

平成28年11月15日 髙橋理事・角田理事 相談1件

平成28年12月20日 小笹会員・土井会員 相談1件

平成29年1月17日 中西良博会員・前田会員 相談0件

平成29年2月21日 北原会員・酒井亜矢子会員 相談0件

平成29年3月21日 髙橋理事・池信会員 相談1件

平成28年9月18日   参加50名 

平成28年12月16日  宝塚ホテル 支部会員28名

平成28年12月16日 忘年会 宝塚ホテル 参加73名

平成29年1月26日  西宮市大学交流センター 参加29名

平成29年1月27日  宝塚商工会議所

平成 29年 3 月2日  尼崎商工会議所 参加19名

平成28年9月6日  西宮市役所東館 8階大ホール 本田副支部長

平成28年 9月7日 尼崎市商工会議所会員交流会 都ホテル ニューアルカイック 小川副支部長・岩井理事

平成28年9月9日 尼崎市防災セミナーBCP策定セミナー 尼崎市商工会議所 支部長・小川副支部長

平成28年9月14日 阪神南県民センター長表敬訪問 阪神南県民センター 支部長・小川副支部長・松村副支部長・上辻副支部長

平成28年9月14日 阪神北県民局長表敬訪問 阪神北県民局 支部長・本田副支部長・松村副支部長・上辻副支部長

平成28年9月30日 法の日無料相談会 チラシ配り 阪急宝塚駅周辺

平成28年10月1日 法の日無料相談会・宝塚会場 宝塚市男女共同参画センター 

平成28年10月7日 法の日無料相談会 チラシ配り 阪神尼崎駅周辺

平成28年10月8日 法の日無料相談会・尼崎会場  支部会員相談員21名  相談者23組

平成28年10月9日 法の日無料相談会・尼崎会場  支部会員相談員16名  相談者29組

平成28年10月19日 建設業調査  正副支部長・会計理事

平成28年10月20日 尼崎商工会議所第3回理財部会 尼崎商工会議所 松村副支部長

平成28年10月27日 企画部会 西宮市大学交流センター 本田副支部長・松井理事・秋山理事・髙橋理事・髙江理事

平成28年10月28日 正副支部長会 西宮市市民交流センター 正副支部長・会計理事

平成28年11月3日 にしのみや認知症つながりフェア 西宮市民会館 支部長・本田副支部長・秋山理事

平成28年11月5日 尼崎市防災フォーラム2016 あましんアルカイックホール・オクト 支部長・小川副支部長

平成28年11月10日 第3回理事会 支部事務所 正副支部長・会計理事・理事17名

平成28年11月11日 会計監査 支部事務所 支部長・小川副支部長・辻本会計理事・縄﨑監事・小西監事

平成28年12月9日 ひょうご北摂ライフセミナー 川西市中央公民館 支部長・松井理事

平成29年 1月4日 宝塚商工会議所 新年互礼会 宝塚ホテル 小川副支部長・石川理事

平成29年 1月 5日 伊丹商工会議所 新年互礼会 伊丹シティホテル 支部長・角田理事

平成29年 1月 5日 西宮商工会議所 賀詞交歓会 ノボテル甲子園 支部長・本田副支部長

平成29年 1月 5日 川西市商工会 新年互礼会 川西市商工会館 上辻副支部長・岩井理事

平成29年 1月 6日 尼崎商工会議所 新年合同祝賀会 都ホテル ニューアルカイック 支部長・松村副支部長

平成29年 1月 6日 猪名川町商工会 新年互礼会 イナホール 支部長・松井理事

平成29年 1月 11日 芦屋市商工会 新年互礼会 ホテル竹園芦屋 支部長・中村理事

平成29年 1月12日  ノボテル甲子園 小川副支部長

平成29年 1月16日 近畿税理士会芦屋支部 新年互礼会 ホテル竹園芦屋 支部長・本田副支部長

平成29年 1月17日 総務部会 支部事務所 小川副支部長・岩井理事・角田理事

平成29年1月25日 企画部会 西宮市大学交流センター 本田副支部長・松井理事・秋山理事・髙橋理事・髙江理事

平成29年1月25日 市民講座説明会 西宮市大学交流センター 参加20名

平成29年 1月27日 第2回新入会員研修会 宝塚商工会議所 正副支部長・会計理事・支部理事・新入会員19名

平成29年1月 29日 稲村和美・新春のつどい 2017 都ホテル ニューアルカイック 支部長・松村副支部長

平成29年2月9日 さくらFM「市民講座告知」 さくらFM 上辻副支部長・本田副支部長

平成29年2月10日 FM宝塚「市民講座告知」 FM宝塚 上辻副支部長・本田副支部長

平成29年2月10日 阪神間４商工会議所交流会 伊丹シティホテル

平成29年2月11日 正副支部長会 西宮市大学交流センター 正副支部長・会計理事

平成29年2月22日 行政書士記念日市民公開講座 西宮市プレラホール 参加157名

平成29年2月24日 第4回理事会 西宮市大学交流センター 正副支部長・会計理事・理事15名

平成29年3月15日 正副支部長会 西宮市大学交流センター 正副支部長・会計理事

平成29年3月21日 日本政策金融公庫 神戸東支店長訪問 日本政策金融公庫神戸東支店 支部長・小川副支部長

本会との
合同業務研修会

第2回
新入会員研修会

業務研修グループ
発表会

支部運営
意見交換会

秋の
レクリエーション

にしのみや認知症
つながりフェア実行委員会

支部会員相談員30名　相談者7組
セミナー参加者19名

本田副支部長・石川理事・上辻副支部長・髙橋理事
岩井理事・秋山理事・松本和久会員・金岡良郎会員

本田副支部長・石川理事・松村副支部長
松井理事・中村理事・松本和久会員

兵庫県宅地建物取引業協会
芦屋・西宮支部 新年名刺交換会

支部長・小川副支部長・本田副支部長
松村副支部長・石川理事・角田理事

阪神尼崎駅前
「尼崎市民まつり会場内」
阪神尼崎駅前

「尼崎市民まつり会場内」
宝塚土木事務所
西宮土木事務所

「紀州高原巨峰」狩り
食べ放題&話題のマ
グロ「ツナプリンセス」

正副支部長
会計理事・支部理事
新入会員19名

年 月 日

3. 伊丹市（伊丹商工プラザ）
年 月 日

②研修会、レクリエーション等
　（平成28年9月1日以降分）

年 月 日

年 月 日

場  所 出 席 者内  容

③渉外、会議等（平成28 年9月1日以降分）
場  所内  容 出 席 者

①無料相談会（平成28 年 9 月1日以降分）
1. 川西市（川西市役所）

2. 宝塚市（市立勤労市民センター）

年 月 日 相 談 員

相 談 員

相 談 員

会 務 報 告

              会 員 の 動 向  平成28 年度（平成 28年 9月1日〜平成 29年2月28日）
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全国にある各都道府県行政書士会及び日本行政書士会連合会で
は、毎年	10	月	1	日から	31	日を「行政書士制度広報月間」と定め、
行政書士制度の普及浸透を目的として全国一斉に広報活動を行って
います。

兵庫県行政書士会阪神支部では、支部会員向けに広報月間説明
会を開催し、多くの会員の協力を得て、131	か所の行
政機関等を訪問し、広報月間行事のご案内とともに、広
報月間ポスターの掲示をお願いしました。

また、宝塚市と尼崎市において無料相談会や無料セ
ミナーを開催し、行政書士制度の普及につき、市民の
理解と信頼を得るよう働きかけました。
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行政書士の使命は、行政に関する手続の円滑な実施に寄与し、あわせて、国民の利便に資することにある。
その使命を果たすための基本姿勢をここに行政書士倫理として制定する。

行政書士は、国民と行政とのきずなとして、国民の生活向上と社会の繁栄進歩に貢献することを使命とする。

　一、行政書士は、使命に徹し、名誉を守り、国民の信頼に応える。
　二、行政書士は、国民の権利を擁護するとともに義務の履行に寄与する。
　三、行政書士は、法令会則を守り、業務に精通し、公正誠実に職務を行う。
　四、行政書士は、人格を磨き、良識と教養の陶冶を心がける。
　五、行政書士は、相互の融和をはかり、信義に反してはならない。

行政書士倫理綱領を旨とする行政書士の団体として、地域課題に応える行政書士制度を発信し、
市民からの信頼を得ることにより、行政書士制度を前進させることをとおして、
国民の生活向上と社会の繁栄進歩に貢献することを使命とします。

地域社会のなかで、どこよりも身近で、信頼され続ける支部となることにより、
行政書士が、市民のためにいきいきと活躍できる環境を創出します。

行政書士制度の信頼性を高めるための循環をつくり、ステークホルダーとの信頼を築きます。
一、本会、会員ならびに職員と信頼を築きます。

　　１ 本会とは、連携のなかで、事業の成果や評価などを共有することにより、信頼を築きます。

　　２ 会員に対し、市民や地域社会等からの課題や要請に、的確に対応できるために会員の品位保持および
 資質向上を図るとともに、持続可能な支部運営を行い、行政書士が地域で活躍できる環境を創ることに
 より、信頼を築きます。

　　３ 職員と共に、職務のなかでステークホルダーとの信頼を築きながら、幸せな生活を送るための働きやすい
 職場環境の整備改善を行うことにより、信頼を築きます。

二、市民と信頼を築きます。

　　さまざまな機会を活用した行政書士制度の発信を行い、市民から行政書士の良質な業務遂行に対する高い

　　評価をいただくことにより、市民の皆様との信頼を築きます。

三、行政、商工会議所等の地域社会と信頼を築きます。

　　社会に対する責任をいかに果たすかを認識した組織運営を行うことにより、地域社会との信頼を築きます。

一、さまざまな形で行政書士制度の発信に取り組みます。

二、社会的責任（ ISO26000 等）の手法を活用し、持続可能な組織運営に取り組みます。

三、支部ならびに会員の品位保持および資質向上に取り組みます。

「日本行政書士会連合会」
公式キャラクター
行政（ユキマサ）くん

阪神南県民センターを表敬訪問
平成 28 年 9 月 14日
訪 問 先	 松田直人	阪神南県民センター長
訪 問 者	 写真の左から	小川浩樹副支部長、上辻靖夫
	 副支部長、（松田直人県民センター長）、大口
	 晋支部長、松村康弘副支部長

阪神北県民局を表敬訪問
平成 28 年 9 月 14日
訪 問 先　	村上元伸	阪神北県民局長
訪 問 者	 写真の左から	摂丹支部	森田幸生副支部長、
	 上辻靖夫副支部長、（村上元伸県民局長）、
	 大口晋支部長、本田圭副支部長、松村康弘
	 副支部長

その他 主な訪問先
尼崎市役所、西宮市役所、芦屋市役所、伊丹市役所、
宝塚市役所、川西市役所、猪名川町役場
尼崎商工会議所、西宮商工会議所、伊丹商工会議所、
宝塚商工会議所、芦屋市商工会、川西市商工会、
猪名川町商工会
神戸地方法務局（西宮支局、伊丹支局、尼崎支局）、
阪神支部管内各警察署	など

平成 28 年度
行政書士広報月間の取り組み

活 動  
報 告

行政機関等の訪問

阪神北県民局 表敬訪問

阪神南県民センター 表敬訪問
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宝塚会場用チラシ 尼崎会場用チラシ

平成 28 年度

「法の日」無料相談会（宝塚会場）

平成 28 年度

「法の日」無料相談会（尼崎会場）

活 動  
報 告

平成 28 年 10 月1日（土）、宝塚市立男女共同参画センター・エル
において、阪神支部主催の「法の日」無料相談会＆無料セミナーを
開催しました。
会場は、オフィスビルの 4 階にあるという立地条件から、買い物客が

買い物のついでに相談に立ち寄るという商業施設での相談会に比べる
とやや少なめでしたが、７件のご相談を受け付けました。相談内容は
遺言・相続が中心でした。
同じ会場の別室では、相談会と並行して無料セミナーを開催しまし

た。落語家の笑福亭松枝さんによる「共同参画で四角じゃない丸い
社会」には、19 名の市民の方にご参加いただきました。硬いテーマも
松枝師匠にかかれば、すぐに笑顔の時間になりました。人としてお互
いを対等な関係として相手の人格を尊重することは、楽しい関係をつく
ることにつながることを思い起こさせていただきました。

平成28年10月8日（土）、9日（日）の両日、阪神尼崎駅前中央公
園で、阪神支部主催の「法の日」無料相談会を開催しました。この両
日は、尼崎市制 100 周年記念事業「尼崎市民まつり」が開催され、
阪神支部も出展参加の形で参画させていただきました。
多くの市民が参加し熱気あふれる中で、相談件数は 8日が 23 件、9

日は 29 件と多くの相談がありました。相談ブースに入れずお待ちいただ
くこともしばしばありました。通行人の方には、行政書士業務の紹介の
入ったポケットティッシュを配布し、行政書士制度の普及につとめました。

　平成 28 年 11 月 3日、西宮市役所東館、大ホールで「第３回にしのみや認知症つながりフェア」が開催
されました。兵庫県行政書士会阪神支部は、前年度にひきつづき主催者である実行委員会メンバーとして参
画しました。
①	寸劇で楽しく解決！　福祉・介護のなるほど大百科
②	体験してみよう！　認知症高齢者疑似体験
③	気になったら相談できる！　参加団体の活動展示

　本会企画部の大西康裕理事、コスモス成年後見サポートセンター
兵庫の亘賢子支部長とも協力して、同フェアを盛り上げていきました。
約 200 名の参加者を得て、みんなで認知症のことを
考える場を共有することができました。
	

活 動  
報 告

第３回
にしのみや認知症つながりフェア

大口晋支部長とみやたん

寸劇「私将来が不安なんです」　大西康裕 本会理事、亘賢子 コスモスひょうご支部長

亘賢子 コスモスひょうご支部長　展示解説
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活 動  
報 告 支部運営意見交換会

日時	 平成 29 年3月2日（木）	15：00 〜17：00
場所	 尼崎商工会議所	501会議室
内容	 ①市民公開講座について
	 ②社会的責任（ＳＲ）の取り組みについて
	 ③その他の支部運営全般について

尼崎、西宮、芦屋、伊丹、宝塚、川西の各市から
19 名が集まり、時間いっぱいまで多くの意見交流が
ありました。市民公開講座の開催テーマ、行政書士
の業務を知ってもらうための工夫、わかりやすい情報
発信、意見交換の場そのものの工夫、情報発信の
工夫など、幅広い意見を共有することができました。

コミュニティFM 局の活用活 動  
報 告

「声の年賀状」放送実績
FM 局名	 エフエム宝塚	 ハッピーエフエムいたみ	 FMあまがさき	 さくらFM（西宮）
MHｚ	 83.5	 	79.4	 82.0	 78.7	 　　　　　　
1月1日（金）	 11 時 29 分	 12 時 44 分	 9 時 20 分	 12 時 00 分　
2日（土）	 11 時 30 分	 12 時 44 分	 11 時 20 分	 12 時 00 分　　
3日（日）	 11 時 30 分	 12 時 44 分	 11 時 20 分	 12 時 00 分	

「声の年賀状」を各地域 FM 局で放送しました。

ＦＭ放送で「行政書士記念日市民公開講座」を案内しました！

さくらＦＭ（西宮市 地域ＦＭ放送局）での案内
　平成 29 年 2月9日	午後 5 時 20 分から約 15 分間、阪神支部の
「行政書士記念日」市民公開講座の案内をさせていただきました。
広報担当の上辻靖夫副支部長が行政書士業務について解説した
後、企画担当の本田圭副支部長は、市民講座の概要とともに、当
日上映する映画「わたしはマララ」の説明を行いました。

ＦＭ宝塚（宝塚市 地域ＦＭ放送局）での案内
　平成 2 9 年 2 月 10日午前 11 時 15 分から約 15 分間、上辻靖
夫副支部長と本田圭副支部長により、「行政書士記念日」市民公
開講座の案内をさせていただきました。

活 動  
報 告

行政書士記念日 市民公開講座
　　　　　　　　　　　　　 秋山 加代（理事）

■日時：平成 29 年 2 月22 日
■場所：西宮市プレラホール
■主催：兵庫県行政書士会 阪神支部
■後援：兵庫県・西宮市
■テーマ：男女共同参画？
■参加者 157 名

第一部では、兵庫県企画県民部男女家庭課　男女
共同参画班長 鷺森正人氏による講演のなかで、近年の
少子高齢化・人口減少等の社会情勢の変化や人々の
生活様式や意識・価値観の多様化に対応する必要があ
ることを改めて考えさせられました。
また、新たな地域社会の構築を目指し策定した「兵
庫県地域創生戦略」の実現を図るため「ひょうご男女
いきいきプラン2020」を策定するなど、積極的な兵庫県
の取組をご紹介いただきました。
第二部では、県立男女共同参画センター（イーブン）
情報アドバイザー柏原吉野氏が講師となり、職場におけ
るセクシャルハラスメントの実態と対策についてご説明い
ただきました。性別役割分担意識が性的な言動へとつな
がり、セクシャルハラスメントの温床となるのであり、対策

においては具体的に法律の条文を提示いただいて市民
にもわかりやすく解説していただきました。
第三部は、映画「わたしはマララ」を上映しました。

タリバンに撃たれても本気で世界を変えようとした少女と
家族の絆の物語です。女性が教育を受ける権利を主張
することに強い信念を持つ少
女は、わずか 17 歳でノーベ
ル平和賞を受賞しました。
アンケートの中にも、「感動

した」「涙が出た」という熱
い反応を多くいただき、今回
のテーマにそった映画鑑賞会
は大成功を収めました。

■内容
［第一部］講演・説明 「兵庫県の取組紹介」
講師：兵庫県企画県民部男女家庭課　男女共同参画班長	鷺森	正人	氏

［第二部 ] セミナー 「セクシャルハラスメントについて」
講師：県立男女共同参画センター（イーブン）情報アドバイザー	柏原	吉野	氏

［第三部］映画上映 「わたしはマララ」

大口晋支部長 あいさつ 鷺森正人氏 講演

柏原吉野氏 講演 村山豪彦会長とみやたん



    会 員 投 稿  
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平成 29 年 1 月 27日、宝塚市立男女共同参画センター・エルにおいて、平成 28 年度兵庫県行政書士会
阪神支部第 2 回新入会員研修会が開催され、新入会員 10 名が参加しました。

大口支部長の開会ご挨拶に続き、役員（理事）と新入会員の自己紹介があり、役員の方々それぞれの専
門分野や、新入会員の経歴や抱負の発表を、一同興味深く聞いていました。

研修前半の座学では、初めに小川副支部長より支部細則及び業務処理基準について、主要事項の説明
がありました。総則、総会、支部活動組織、無料相談受付等、支部の概略が見えてきたところで、各部担
当役員より具体的な活動内容についての紹介があり、総務部、広報部、企画部、業務研修部、会計と、順
次解説していただきました。支部活動の詳細がわかるにつれ、各部の日々の地道な活動に支えられて我々の
今日があるのだということに思い至りました。新入会員でもできる活動の第一歩は、イベントに参加することでは
ないかと、さっそく、来たる行政書士記念日の市民公開講座への参加を決めました。

研修後半では、開業 40 周年を迎えられる北上雅弘会員（支部相談役）の事務所を訪問しました。行政
書士を取り巻く環境の移り変わり、業務内容、事務所経営等について、色々お話を伺いました。「創意工夫
で新しいサービスを生み出す」という力強い経営姿勢が印象的でした。整然とした事務所内を案内していた
だきながら、文書のデータ化を徹底されていること、セキュリティにも気を使われていることなどをお聞きし、た
いへん参考になりました。

場所を変えての懇親会では、役員、理事、相談役と、また新入会員同士での名刺交換に始まり、和気あ
いあいと交流を深めました。総勢 18 名が時折席を変わりながら、様々な話題で盛り上がり、あっという間にお
開きとなりました。大先輩に直接アドバイスをいただくこともでき、楽しくかつ有益なひとときでした。

最後になりましたが、新入会員のために時間と労力を惜しまず、今回の研修を企画、準備、実施していた
だいた役員、先輩会員の方々に、この場をお借りして感謝申し上げます。

新入会員研修会に参加して
　　　　　　　　　　　　　　　　新入会員　山下 京子  （西宮市）	

第 2 回 新入会員研修会 北上雅弘 相談役  事務所見学 黒潮市場にて

雨中の巨峰狩り 近大マグロの昼食梅酒づくり体験

平成 28 年 秋のレクリエーション
“紀州高原巨峰”狩り食べ放題と話題のマグロ“ツナプリンセス”日帰りの旅

活 動  
報 告

平成 28 年 9月18 日（日）、阪急宝塚駅・川西能勢口
駅集合のバスとＪＲ尼崎駅集合のバス 2 台が合流して、
午前 8 時 30 分、阪神支部日帰りバスツアーが始まりまし
た。会員とその家族・補助者等をあわせて参加者は 50
名となりました。秋雨前線の影響下にはありましたが、台
風の関西襲来予定は２日後であったため、ほとんど雨もふ
らずに集合できました。
スタートとともに飲み物が配られ、なごやかな雰囲気で
高速道路を軽快に走っていくと、まもなく和歌山県日高郡
みなべ町の「紀州梅干館」に到着しました。工場の見
学コースをたどっていくと、梅酒体験コーナーに到着しま
した。通常は青梅 1kgに角砂糖 500g 〜 1kgとホワイト
リカー 1.8Lを加えて、これを1 年以上寝かすのですが、
冷凍梅を使用すると1 か月で飲めるようになると説明があ
りました。そこで、今回の梅酒つくり体験では、冷凍梅
を使用し、お酒はホワイトリカー、ブランデー、黒霧島（芋
焼酎）から各自が選べるという条件で、つぎつぎとかわい
い瓶に梅酒材料を詰めていきました。１か月後の飲める日
とお酒の種類を書きこんで、シールを貼って仕上げました。
梅酒づくり体験の後は、30 分ぐらい移動して、道成寺

（安珍清姫伝説で有名）の近くで、近大マグロの昼食

です。脂の乗ったツナプリンセスを握りずし、海鮮どんぶり、
小鍋等いろいろな食べ方でいただきました。食後は、各自、
土産物屋さんを巡ったり、道成寺にお参りするなどして過
ごしました。
午後からは、紀州高原に移動しました。標高 400m の

ぶどう園までバスはヘヤピンカーブを上っていきました。ぶ
どう園につくと激しい雨が降ってきました。幸いにもぶどう
園の中は雨除けのシートに覆われていたので、濡れるこ
となく自由にぶどうの房を選んで食べることができました。
高原から降りていくとお天気も落ち着き、「みかん畑のグラ
ンドキャニオン」といわれる段々畑を車窓から眺めました。
ツアーの最後は、海南 ICに近い和歌山マリーナシティ
の中にある「黒潮市場」で買い物をしました。海産物、
お酒、お菓子等豊富な品ぞろえで迎えてくれました。集
合写真を撮影したのは、この黒潮市場の前です。
そうして帰路につきましたが、各自購入したおみやげと

は別に、オリジナルマイ梅酒、巨峰 1 房、マグロあられ、
梅干しのちょっぴりプレゼントのおみやげを持ち帰ることが
できました。充実した日帰り旅行を楽しみ、無事に旅行を
終えることができました。
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掲 示 板

金融庁は、３月３日、銀行法等の一部を改正する法律案、
金融商品取引法の一部を改正する法律案を国会に提出しま
した。「銀行法等の一部を改正する法律案」は、フィンテッ
クに対応した制度の枠組みの整備に関する改正です。
「金融商品取引法の一部を改正する法律案」は、以下

の内容となっています。
１．取引の高速化に関する法制度の整備
２．取引所グループの業務範囲の柔軟化

３．上場会社による公平な情報開示
http://www.fsa.go.jp/common/diet/index.html
フィンテック・ベンチャーに関する有識者会議の資料は以
下です。
http://www.fsa.go.jp/singi/

※本記事は、広報部の ISO26000 に基づき、中核主題である以下に対する
取り組みの一環です。（社会的責任／ＳＲ：「組織統治」1、「公正な事業慣行」
5、「消費者課題」6）

◎グレーゾーン解消制度の活用事例のご紹介です。

今般、事業者より、医療機関からカルテを預かって欲しいとい
う要望、特に廃院予定の医療機関からの「人目に触れること
なく保管し、確実に処分して欲しい」という要望を受け検討
しているカルテを長期保管するサービスについて、事業者と
契約する医療機関が、「診療録等の保存を行う場所について
（改正　医政発 0325 第 15 号、薬食発 0325 第 9 号、保
発 0325 第 5 号）」の各要件を満たし、医師法第二十四条
第二項、歯科医師法第二十三条第二項、医療法第二十一
条第一項の規定に違反しないかどうか、照会がありました。

関係省庁が検討を行った結果、照会内容に対して、医師法
第二十四条第二項、歯科医師法第二十三条第二項、医療
法第二十一条第一項の規定に違反しない旨、回答しました。
これにより、医療機関が紙媒体のカルテを外部保管する際の
基準がより明確となり、本サービスの導入が進むことで医療
機関における業務効率化が図られ、ひいては、当該領域に
おけるアウトソーシング市場の拡大により、我が国の産業競争
力の強化に資することが期待されます。
http://www.meti.go.jp/press/2016/03/20170301004/20170301004.html

※本記事は、広報部の ISO26000 に基づき、中核主題である以下に対する
取り組みの一環です。（社会的責任／ＳＲ：「組織統治」1、「公正な事業慣行」5）

銀行法等・金融商品取引法の一部を改正する法律案
（Facebook	2017.3.9 発信）	

医療機関が紙媒体のカルテを外部保管する際の基準
（Facebook	2017.3.6 発信）	

平成 28 年 12 月16日（金）宝塚ホテルにて、本会の
交通専門部会と阪神支部と合同研修会が行われました。
テーマは「交通事故による高次脳機能障害」で、「今
回はじめて高次脳機能障害（病気やケガにより生じた脳
損傷に生じる認知障害）を取り扱うことになった」と水野	
利文委員長の冒頭の挨拶にありました。
講師をつとめられたのは若林 毅副委員長で、「ややマ

イナーなテーマではあるが、後遺症や後遺障害をとらえ

る上で重要なポイント」と発言されました。研修の前半で
は厚生労働省の診断基準や兵庫県総合リハビリテーショ
ンセンター発行のパンフレットの他、豊富な資料を活用し
て、高次脳機能障害の解説をされ、後半は後遺障害等
級認定の流れを説明されました。最後に、いわゆる認知
症も広義の高次脳機能障害にあてはまることから、遺言
書作成時の意思能力の把握や、成年後見や民事信託
などほかの業務にも関連する旨も言及されました。

日	時：	平成 29 年 1月 26日（木）13：30 〜16：30
場	所：西宮市大学交流センター		大講義室
内	容：	 ①消費者法総論
	 講師：小笹	淳	会員

	 ②消費者法の横断的理解
	 講師：中村	馨乃信	会員

阪神支部業務処理基準（その９）に基づき「消費者
法務業務研究グループ」が設置され、その研究活動成
果について、その構成員（会員）による発表会が開催
されました。
消費者法を「安全の確保」「契約の適正」「表示の
適正」に分けて、契約と表示にウェイトを置いた解説が

なされました。また、私たち行政書士もBtoCの業務にあっ
ては、消費者基本法上での事業者の責務を負い、消費
者契約法の適用を受けることへの注意喚起がありました。

平成 28年 12月16日（金）、交通専門
部会・阪神支部合同研修会の後、同じ
く宝塚ホテルにおいて阪神支部忘年会が
開催されました。
忘年会の会場は、宝塚らしい本格的な

ヨーロピアンクラシカルスタイルの格調高い
部屋「シルバー」でした。さらに、新た
な試みとして、マリンバ奏者の青山美央
子氏を迎えてのマリンバ演奏付きの懇親・
交流の場となりました。
新入会員の壇上での自己紹介と北上	
雅弘支部相談役による新入会員への激
励を経て、締めくくりは恒例のじゃんけん
大会です。決勝戦では、笠原	伸哉会員
が上田	昭次 支部相談役を破り、見事に
映画観賞券を手にしました。
親睦を深めた 73 名の参加者は、笑顔

で会場を後にしていました。

活 動  
報 告

活 動  
報 告

活 動  
報 告

交通専門部会・阪神支部合同研修会報告
　　　　　　　　　　　　　　　　　 中村 馨乃信（理事）

業務研究グループ発表会（研修会）

平成 2 8 年 忘年会

合同研修会 ( 宝塚ホテル )

新入会員紹介

じゃんけん大会

歓談の様子

マリンバ演奏

合同研修会講師 若林毅 副委員長

小笹 淳 会員 中村 馨乃信 会員


